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浙江高考满分作文《生活在树上》引热议

“看不懂”的高考作文是好文章吗？
2020 年高考第一篇满分作文出

炉，是位浙江考生所写，题目为《生活在
树上》。但是阅卷过程中第一位阅卷老
师只给了 39 分，但后面两位老师都给
了 55 分的高分，最终作文审查组判为
满分。有人认为作文展现了考生的知
识面和积累，有人则认为文章应简洁、
准确、易懂。中国人民大学文学院教授
杨庆祥表示，阅卷老师经过复审和复评
以后给了满分，“这种举动值得肯定，这
并不是说鼓励大家都去写这样的作文，
而是鼓励大家按照自己的兴趣，按照自
己的个性，写出有个性化的，不是千篇
一律的这种作文。” （来源：澎湃）

@嘎嘎嘎：字都好多不
认识，更别说遣词造句了。
向优秀的榜样学习！

@陶学明：有多少人和
我一样，根本不知道说的
啥？

@小煜♂：文无定法，能
把一种风格做到极致就是
优秀的文章。

@Ernest：这篇文章值
得满分。真正的繁荣是百
花齐放，而不是千篇一律。
专业的事由专业的人判
断。这位考生，加油！

@靖宜君：也不是什么
新鲜的 还记得《赤兔之死》
吗？

@温岩昊：可以高分，不
必满分。

@阳磊砜：这文章就看
能不能遇到伯乐。最好的
文章是大众化接地气的，现
在不是古代，不是玩生僻的
时代。不排除有点专挑生
僻晦涩来赌分。

@晚霞炊烟：希望小孩
以后别学这种作文，虽然是
满分！

这篇名为《生活在树上》的作文不走
寻常路，全篇如“报菜名”一般扔出一个又
一个哲人的名言警句，更缀满了冷僻用
词，令人“不明觉厉”。不得不说，作者确
实有深厚的文化沉淀，高考环境下短时间
写就不容易，但也不免有刻意“炫技”之
感。高考评判自有其标准，好的高考作文
从来未必就等同于好的文章。而高考作
文该如何考查学生什么样的能力，是我们
更应该在此次讨论中产生的认识。

华为天才少年最高一档
刚出校门年薪201万元

华中科技大学今年计算机专业毕业的博
士生张霁和姚婷入选华为“天才少年”。其中，
1993年出生的张霁拿到华为“天才少年”最高
一档年薪201万元。据悉，华为“天才少年”项
目是任正非发起的用顶级挑战和顶级薪酬去
吸引顶尖人才的项目。任正非曾提及将从全
世界招进20-30名“天才少年”，“这些‘天才少
年’就像‘泥鳅’一样，钻活我们的组织，激活我
们的队伍”。目前，能拿到这档年薪的全球仅
四人。 （来源：长江日报）

@泡饭：事实证明，脑袋才是赚钱的工具。
@哪里人：很多人都说“读书不是唯一的出

路”，但是读书比不读书出路要多！不管是读书
还是不读书，做什么行业，一定要做好！那就是
出路！

@dk：一天挣5500元……
@Athena爱子：哈哈哈，都是我学弟学妹，

计算机系统结构，国家光电实验室，好怀念那些
时光，真心为他们骄傲！

@阳文政：这些人不能等同于毕业生，他们
是科学家。

@艳子：才华与颜值并存的少男少女们。
@爱：牛牛牛！相形见绌，自愧不如呀！
@阿左儿啊：很多人一个月能拿到手5500

就算工资不错了。一年到手也不过小7万。
@梁溫玉1978：计算机结构，华为是铁了

心要用自己的系统了。
@J.ZH：对科技人才的重视，才是中国未来

的希望！点赞！

“年薪201万”，果然，那个扬言从全世界招
募顶尖人才的华为“天才少年”计划，薪资也是
顶级的。“天才少年”靠的仅仅是“天才”吗？爱
迪生曾说过，“天才是百分之一的天赋，加上百
分之九十九的汗水。”张霁说，自己也并没有什
么过人之处，不过是做好计划按部就班。也正
如华科官方发文中所述：无数个平凡的日子才
造就了今日的不平凡，一切不过是水到渠成的
事情。

女童商场偷拿玩具
亲妈报警教育孩子

近日，广东佛山南海警方接到一位母亲报
警称，7岁女儿在商场偷了东西。一开始无论
女孩妈妈和店员怎么问，小女孩就是不肯承
认。妈妈于是想到了报警，给女儿一个教训。
在民警劝说教育下，小女孩终于承认，看到小
玩具很漂亮，但也知道自己家里条件不好，不
好意思向妈妈开口要钱，一时没忍住就偷拿了
几个。事后，女孩妈妈按商品原价进行了赔
偿。 （来源：广东台）

@一只村草：妈妈没有一味偏袒耶，挺棒
的教育方式，就是不知道小孩自尊心会不会受
打击，这种年纪的小孩自尊心其实挺强的。

@Double小熊：其实现在慢慢有种现象，
父母对于小孩犯错解决不了就报警，这种做法
是不是有待商榷？毕竟你同样不知道给小孩
留下的心理印象是什么。小孩在妈妈再三追
问下都不肯说实话，这本身也说明亲子关系不
是很乐观。

@行测老吕：我不会报警，我会先赔钱，回
家教育；而且这么小的孩子犯这样的错误，是
父母的责任，这个母亲的做法，是在用惩罚孩
子来代替本该对自己的惩罚。

@吴波：虽不完美，但也别苛责。比那些
护短的强太多了。

@无忌：她也是第一次当妈妈，别太矫枉
过正。虽然确实不太妥，但是能有正确的价值
观已经不错了，毕竟生儿育女不需要考试。

@喜欢奥润郅：好的教育会塑造更好的孩
子。

“妈妈也是第一次当妈妈”，确实，通过报
警给孩子以深刻的教训，与打、骂相比，显然是
一种更为文明的教育方式。不过，从科学教育
孩子的角度来说，这个女孩的妈妈或许还可以
做得更好些。这种小事找警察，将本该属于家
庭教育的责任推给了社会教育。教育孩子的
方式当然千差万别，但规则意识的培养最为要
紧。“找警察”恐怕也不是好的、实用的家庭教
育方式。
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660多种外来物种入侵中国
十年增三成吃货也“灭”不了

丹麦生蚝、德国大闸蟹、美国牛蛙、苏格兰
小龙虾……这些在国外肆虐的家伙，对于中国
吃货来说，可能还不够塞牙缝儿。可现实果真
如此？生态环境部日前发布的《2019中国生态
环境状况公报》显示，我国已发现660多种外来
入侵物种。其中71种对自然生态系统已造成
或具有潜在威胁并被列入《中国外来入侵物种
名单》，215种已入侵国家级自然保护区。2008
年到2010年，原环保部开展的第二次全国性外
来入侵物种调查显示，我国共有488种外来入
侵物种。“这次的数据较10年前增加了三成以
上。” （来源：半月谈）

@潆允：严控外来物种的源头，境外电商
需严查！

@郑家良：海南现在也处处是红火蚁，别
看小小一只，一叮准难受几天。

@丶云烟：福寿螺繁殖太恐怖了，我家池
塘壁上贴满了其下的卵……

@青盐白酒：那些随便乱放生的是不是有
很大“功劳”？

@Mr Chai大官人：全民应该树立防范外
来物种入侵的意识，对违法购买外来物种牟
利，当宠物等行为加大处罚力度！

@七月的花露水：一定要严守国门，强化
检疫检查。不让外来物种危害华夏土地。

@LOVE雪人：能吃的外来物种对于中国
吃货没问题，比如小龙虾。

@李冰：请专家研究一下，哪些可以吃吧！

对于外来物种的“入侵”，很多“吃货”网友
表示“吃”就可以解决问题。确实，有些外来物
种早已成为我们桌上的美味佳肴了。牛蛙、小
龙虾都是受吃货欢迎的外来物种。不过日常
用于烹饪的都是人工养殖的，而野生品种削弱
生态系统、污染生态环境、使食物网络结构崩
溃……百害而无一利。外来物种入侵的防控
是一个系统性工程，还是要多管齐下、全方位

“围堵”，才能让这些外来物种无处遁形。


